

Discurso en la Cena Anual de la Minería:

Sonami propone acelerar tramitación ambiental de 36 proyectos mineros

TOMÁS VERGARA P.

Bajo la premisa de sumar un millón de toneladas de cobre a la producción del país, el presidente de la Sonami, Jorge Riesco, propone agilizar la tramitación de 36 proyectos mineros que se encuentran actualmente consiguiendo sus respectivos permisos.

En el marco de la Cena Anual de la Minería, el líder gremial preparó un discurso en que destacó el proyecto de ley que reduce la "permisología". Pero apuntó, de acuerdo con el texto de la alocución, que "nuestras propuestas apuntan a algo más inmediato y que podría implementarse sin necesidad de recurrir a reformas legales. Por ejemplo, consideramos que un 'fast track' para proyectos mineros es un camino que sería valioso".

Se trata de proyectos que representan inversiones por US\$ 10.405 millones, que según el gremio, permitirían al país mantener el liderazgo en minería, "sin saltarse las exigencias de las normativas ambientales".

El inicio del evento estaba programado ayer a las 19 horas.

En su discurso, revisado por "El Mercurio" en anticipo a la cena, Riesco estimó que con una cotización del cobre en torno a los US\$ 4,2 y un aumento de producción del 20% solo de la producción anual de la minería privada respecto a lo que se alcanzó en 2023, se llegaría a un aumento de ingresos fiscales por impuestos del orden de US\$ 1.200 millones anuales. Implicaría un incremento cercano al 0,9% del PIB nacional.

"El desafío de Chile no es solo mantener su posición como líder mundial en la producción de cobre, sino también aprovechar la alta demanda y buenos precios que se avizoran en el horizonte, para mejorar el bienestar de nuestra gente", sostuvo Riesco.

Potenciar Enami

En el marco de las diferencias que han tenido desde el gremio minero con el Gobierno por la administración de la Enami, el líder del gremio hablará sobre la necesidad de reformar el gobier-

El presidente del gremio, Jorge Riesco, tenía programado anoche resaltar el impacto que tendría en la situación económica del país un aumento en la producción de cobre.



El presidente de Sonami, Jorge Riesco, fue el principal orador en la Cena Anual de la Minería 2023. A ese encuentro asistió además el Presidente Gabriel Boric.

“El desafío de Chile no es solo mantener su posición como líder mundial en la producción de cobre, sino también aprovechar la alta demanda y buenos precios que se avizoran en el horizonte, para mejorar el bienestar de nuestra gente”.

“La protección de la democracia nos exige también combatir cualquier atisbo de corrupción, entendida como cualquier acción que pretenda capturar o quitarle libertad a una actividad lícita para su desarrollo”

JORGE RIESCO
PRESIDENTE DE SONAMI

no corporativo de la empresa, que data de la década del 60.

Según adelantó el vicepresidente ejecutivo de Enami, Iván Mlynarz, en entrevista con "El Mercurio", el Ministerio de Minería presentará en octubre un proyecto de ley para actualizar la orgánica de la estatal.

Eso sí, Riesco reiteró su oposición al proceso de una posible venta del 10% que tiene la estatal

en Quebrada Blanca, a favor de la también estatal Codelco.

"Nos preocupa que, al despojarla de sus activos sin asegurar flujos constantes en el tiempo, la debilite y ponga en riesgo su viabilidad a futuro. Hacemos presente la necesidad de garantizar la capacidad de fundición del país, lo que es esencial no solo para mantener la competitividad de nuestras minas, sino tam-

bién para apoyar la viabilidad y el crecimiento de las operaciones de menor escala", sostuvo en su discurso.

La seguridad y la probidad

En la alocución de Jorge Riesco también hubo palabras para la situación de seguridad pública que atraviesa el país. Advirtió que no solo impacta la convivencia pacífica, sino también la viabilidad de las actividades productivas.

Para el dirigente gremial, se debe "proteger nuestra institucionalidad de quienes deciden saltarse las reglas del juego. La protección de la democracia nos exige también combatir cualquier atisbo de corrupción, entendida como cualquier acción que pretenda capturar o quitarle libertad a una actividad lícita para su desarrollo. La probidad y la transparencia son activos que debemos estimular —a todo nivel— para dar garantías de un país serio, en que se respetan las leyes. Ese es el sello que nos debe distinguir".